



Rennes, le 18 octobre 2023

COMMUNIQUE

INTERDICTION DU GLYPHOSATE ET EXPERIMENTATION ZERO-GLYPHOSATE EN BRETAGNE : C'EST NON !

La Région Bretagne a communiqué pour faire part de son opposition à la réhomologation du glyphosate par l'Union Européenne en proposant de faire une expérimentation zéro-glyphosate en Bretagne.

Nous sommes totalement opposés à cette proposition. Non pas par dogmatisme, mais par pure logique agronomique. En effet, malgré la recherche, y compris appliquée, et les expérimentations grandeur nature comme celle réalisée par le Conseil Régional de Normandie, aucune alternative satisfaisante au glyphosate n'a encore été trouvée. Comme en Normandie, notre climat humide ne nous permet pas de nous passer de glyphosate.

Nous refusons les interdictions sans solution !

Par ailleurs, il est demandé aux agriculteurs de produire en quantité et qualité suffisantes, pour des coûts raisonnables en respectant le climat. La Région Bretagne demande ainsi aux agriculteurs de faire des diagnostics carbone pour accéder aux aides aux investissements. Or, une possible utilisation raisonnée du glyphosate est une solution pour réduire l'impact climatique des travaux des champs.

Nous demandons de la cohérence !

Nous proposons à la Région Bretagne d'utiliser les fonds qu'elle envisage de consacrer à l'expérimentation zéro-glyphosate pour l'accompagnement des agriculteurs dans la diminution de leur utilisation de produits phytosanitaires, et notamment via les aides aux investissements dans du matériel de précision permettant d'utiliser la bonne dose au bon endroit. C'est ce que nous réclamons depuis des années ! Et cela aura au moins une réelle utilité et permettra de rétablir l'équité entre les agriculteurs bretons et leurs voisins.

Notre ambition d'installer plus d'agriculteurs en Bretagne, partagée par la Région qui en voudrait 1 000 par an, ne pourra être atteinte qu'à la condition de donner les moyens de produire aux agriculteurs. Arrêtons d'empiler les contraintes, parfois contradictoires, qui sont autant de distorsions de concurrence qui empêchent les agriculteurs bretons d'être compétitifs.

Pour la FRSEA et les JA de Bretagne, il est urgent de réagir en soutien aux agriculteurs, afin d'enrayer la chute de production et la décapitalisation des cheptels dans notre région.

CONTACTS PRESSE :

- T. COUE, président de la FRSEA Bretagne – Tél : 06.07.35.20.33
- C. FOSSE, président de JA Bretagne – Tél : 06.60.74.13.53